



Section des Pyrénées-Orientales

BULLETIN DE LIAISON

Bulletin N° 2025-01 – Janvier 2025

Le mot du Président



Chers Amis Sociétaires, membres et amis de notre section
En ce début d'année 2025, permettez-moi au nom de toute l'équipe de la SMLH 66 de vous souhaiter à tous et toutes nos meilleurs vœux de santé, de bonheur, de joie de vivre et d'épanouissement. Puisse cette nouvelle année garantir un monde meilleur plus sûr et serein pour notre Pays et pour toute notre société.

Certes il ne faut pas être naïf, les défis sont nombreux et complexes, les enjeux liés au dérèglement climatique, à la mondialisation, aux évolutions géopolitiques et sociétales, aux conflits, à la misère, la maladie sont générateurs d'incertitudes. Le changement par nature inquiète. Et pourtant si l'on regarde le passé avec un peu de recul le monde d'hier n'était pas meilleur, et nos générations passées n'avaient pas l'assistance ou les services dont nous bénéficions aujourd'hui. L'histoire de notre pays est riche d'évolutions portées par nos aînés pétris des valeurs et des idéaux de la république. La démocratie est fragile, et il convient de se battre pour la faire défendre.

C'est bien pour cela qu'il est important que chacun d'entre nous poursuivions nos actions même modestes afin de transmettre et consolider notre modèle du « vivre ensemble ». Soyons d'autant plus forts et soudés, là où il y a la volonté il y a un chemin.
Excellente année 2025.



❖ Rapport d'activités

Les activités de ce dernier trimestre 2024 depuis la parution de notre précédent bulletin de liaison ont été particulièrement denses et nombreuses, et ont pleinement mobilisé notre équipe afin de représenter notre section aux manifestations officielles auxquelles nous avons été conviées et de contribuer au bon fonctionnement de notre section SMLH 66.

- 30/08/24 Réunion du bureau élargi de notre section sur le site du SDIS 66 de Perpignan Sud. 12 membres présents.
- 05/09/24 Réunion de travail entre président de section sortant, et nouveau président.
- 11/09/24 Cérémonie d'hommage au Capitaine GUYNEMER à Perpignan.
- 12/09/24 Réunion de travail imprimeur pour diffusion bulletin de liaison, à Perpignan.
- 13/09/24 Cérémonie commémorative des combats de BAZEILLES à Perpignan.
- 14/09/24 Cérémonie commémorative des combats de BAZEILLES à Saleilles.
- 23/09/24 Réunion de travail entre président SMLH 66 et Lt-Col (er) Gérard Blanc pour préparation de l'opération « Muscat de Noël ».
- 24/09/24 Cérémonie d'accueil dans la citoyenneté française en préfecture à Perpignan. Quarante habitants de PO ont acquis la nationalité française en présence du représentant du Préfet et des maires des communes concernées.

- 25/09/24 Cérémonie commémorative journée nationale d'hommage aux Harkis à Rivesaltes.
- 27/09/24 Réunion du bureau élargi de section sur le site de la direction du SDIS 66 à Perpignan.
- 27/09/24 Réunion de présentation et travail avec M. le Préfet des P.O. et son directeur de cabinet M Ludovic JULIA.
- 01/10/24 Assemblée Générale de l'Association nationale des officiers de carrière en retraite, (ANOCR), dont le Président Pierre SERRA est sociétaire légionnaire de la Section à Rivesaltes.
- 02/10/24 Réunion de travail au Mas Alart avec le Lcl (er) G BLANC pour la cuvée du Muscat de Noël 2024 de la SMLH66.
- 04/10/24 Remise de la médaille sénatoriale par le sénateur M Jean SOL à Monsieur Claude HERNANDEZ (103 ans), sociétaire de SMLH 66 Chevalier LH, à la maison de retraite Saint-Jacques à Perpignan.
- 11/10/24 Assemblée Générale de l'Union Nationale des Combattants (UNC) au domaine de Rombeau à Rivesaltes.
- 12/10/24 Congrès Départemental du Souvenir Français à Canohès, dont le président est le général (2s) Gilles GLIN sociétaire SMLH.
- 15/10/24 Cérémonie de prise de commandement du Colonel Lionel ANDRE Commandant du Groupement de Gendarmerie des Pyrénées-Orientales à Perpignan.
- 16/10/24 Cérémonie à Perpignan en mémoire au Professeur d'histoire-géographie Samuel PATY assassiné par un terroriste islamiste le 16 octobre 2020.
- 17/10/24 Cérémonie de prise de commandement du Chef d'escadron Gaël FAURE commandant la compagnie de gendarmerie de Rivesaltes 2024, à Rivesaltes.
- 17/10/24 cérémonie du Colloque sur les passeurs et les évadés dans les Pyrénées-Orientales pendant la seconde guerre mondiale du 17 et 18 octobre à Banyuls
- 22/10/24 Cérémonie de Baptême de promotion d'infirmiers à Saint Estève présidée par Mme Corinne ARMERO directrice de l'IMFSI de Perpignan.
- 23/10/24 Cérémonie Drakkar, hommage aux 58 parachutistes morts pour la France à Beyrouth le 23/10/83, caserne GALLIENI à Perpignan.
- 24/10/24 Réunion de bureau élargie dans les locaux de la mairie d'Estoher, accueilli par Erik CHATELUS président de comité et adjoint au maire, 10 participants.
- 29/10/24 Réunion de travail Président de section et trésorier François BONVALET.
- 01/11/24 Cérémonie de signature de la convention « Justes de la Nation » entre Gilles GLIN, président du Souvenir Français 66, et Daniel HALIMI président de la Communauté Israélite des PO, déclinaison d'une convention nationale pour entretenir 11 tombes des Justes identifiées dans le département.
- 02/11/24 Repas de fin d'année de la SMLH 66 au domaine de Rombeau à Rivesaltes.
- 06/11/24 Cérémonie de présentation des Cadets de la Défense à Perpignan.
- 08/11/24 Assemblée Générale des Amis de la gendarmerie à Rivesaltes, dont le président le Gal (2s) Christian LAGARDE est sociétaire légionnaire de la Section.
- 11/11/24 Cérémonies journée nationale commémoration Armistice 11 Novembre 1918.
- 12/11/24 Cérémonie d'hommage aux enseignants et élèves morts pour la France au Lycée ARAGO de Perpignan
- 18/11/24, Repas de la section commune SMLH/ANMONM de l'ANDORRE, section représentée par Gal (2s) Erik CHATELUS président comité Conflent-Cerdagne-Capcir.
- 22/11/24 réunion de travail président de section et trésorier à Perpignan.
- 23/11/24 Cérémonie ZAKHOR pour la Mémoire des victimes de la Shoah et de l'antisémitisme, dont le président est M Phillipe BENGUIGUI, légionnaire sociétaire SMLH 66. Lors de cette cérémonie de nombreuses personnalités engagées ont été distinguées, et notamment par la médaille d'honneur échelon Grand-Or de Zakhor pour la Mémoire à Monsieur Thierry BONNIER, Préfet des PO, légionnaire sociétaire SMLH 66, à M Louis ALIOT Maire de Perpignan, et au C-Gal JP SALLES-MAZOU président de section SMLH 66.

- 26/11/24 Distribution Muscat de Noel au MAS ALART.
- 29/11/24 Cérémonie de Sainte Geneviève, Groupement de Gendarmerie des PO, Cathédrale St Jean à Perpignan.
- 30/11/24 Cérémonie de remise des insignes et brevets de la 50^{ème} promotion de Préparation Militaire Marine « QM FORT» à ST Estève.
- Décembre 2024 visites aux sociétaires nonagénaires et centenaires, par le président de section et par les présidents et délégués de comités, pour remise du colis de Noël avec Muscat de Noël et rousquilles.
- 04/12/24 Réunion Mas Alart pour envoi colis muscat de Noël au Grand Chancelier et au président national de la SMLH.
- 04/12/24 Cérémonie d'accueil dans la citoyenneté française en préfecture à Perpignan. Trente-quatre habitants des PO ont acquis la nationalité française en présence du Préfet et des maires des communes concernées.
- 04/12/24 Réunion de travail entre le président de section, Mme Bérina MULOVIC, nouvelle Cheffe de Bureau de la Représentation de l'État et de la Communication Interministérielle (BRECI) de la Préfecture et Mme Christine MEYA son adjointe sur les relations et modalités de fonctionnement entre nos deux structures.
- 05/12/24 Cérémonies journée nationale d'hommage aux morts pour la France pendant la guerre d'Algérie, les combats du Maroc et de la Tunisie.
- 05/12/24 Cérémonie de remise de la Légion d'Honneur à M Gilbert ORTEGA à Canet en Roussillon.
- 07/12/24 Cérémonie annuelle de décoration de l'Ordre des Palmes Académiques, organisée par Mme Cécile BRENNAN-SARDOU présidente de l'Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques (AMOPA) à l'UPVD de Perpignan.
- 07/12/24 Soirée de la « bleue » de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite des PO dont le président Col (er) Gérard ISERN, est légionnaire sociétaire de la SMLH 66.
- 09/12/24 Plantation de l'arbre de la laïcité, dans le cadre de la journée nationale de la laïcité à l'UDSIS de Millas.
- 10/12/24 Obsèques M Alain GOT Maire de St Laurent de la Salanque, Chevalier de l'ONM, en l'église de St Laurent de la Salanque en présence de très nombreuses autorités, élus et d'une foule importante (environ 900 personnes).
- 11/12/24 Réunion de bureau élargi SMLH 66 sur le site de la gendarmerie mobile de Perpignan. 12 participants.
- 01/01/25 Remise médaille d'honneur à l'occasion du centenaire de notre sociétaire Monsieur Marceau PUIG, Chevalier LH, à Perpignan.

A vos agendas la date de notre prochaine AG le 20 juin 2025



❖ Notre Section des Pyrénées-Orientales :

Nombre d'adhérents au 31 décembre 2024 : 315 *dont (79 femmes)*

Légionnaires : 276 *(dont 40 femmes)*

Membres associés : 39 *femmes*

Répartition :

Grand' Croix : 1

Grand officier : 0

Commandeurs : 6 *dont 1 femme*

Officiers : 42 *dont 2 femmes*

Chevaliers : 227 *dont 37 femmes*

57 adhérents ont **90 ans et plus**, dont 17 femmes *(2 légionnaires et 15 membres associés)*.

7 adhérents **centenaires**. Le légionnaire le plus âgé a 104 ans.

La **plus jeune** légionnaire a 50 ans, et le plus jeune a 42 ans.

Amis : 5.

Prospects : 55



IN MEMORIAM, ILS NOUS ONT QUITTÉ :

- **Monsieur Corentin Le POUPON** Le 17 août 2024 à 86 ans à Corneilla-del-Vercol, Chevalier LH, ancien combattant ayant servi en Corée, décoré LH médaille militaire Croix de la valeur militaire, deux citations.
- **Monsieur Marcel ALDEBERT**, le 09 Septembre 2024. Centenaire, Chevalier LH, Ancien combattant de la seconde guerre mondiale, Il participe au débarquement de Provence et à la libération de la France au volant de son half-track. Il s'illustre tout particulièrement lors de la bataille des Vosges en décembre 1944, et des combats de la poche de Colmar durant lesquels il est cité deux fois pour sa conduite exceptionnelle et son comportement héroïque. Les Obsèques ont eu lieu le 13/09/24 à l'église de Théza.
- **Madame Paulette ALIX**, décès survenu à son domicile, entourée de sa famille le 14 Septembre 2024, dans sa 101ème année, membre associée, veuve de Pierre Alix, officier de la Légion d'honneur. Les obsèques civiles ont été célébrées le jeudi 19 Septembre 2024, à 14h30 au crématorium de Canet en Roussillon.
- **Monsieur Jean DUPOUY**, le 15 Septembre 2024, dans sa 94ème année, Chevalier LH, Engagé dans la marine durant 10 ans, ayant combattu en Indochine, il est ensuite devenu CRS puis policier à Saint Tropez. Blessé plusieurs fois en service, il a été décoré de la Légion d'Honneur/de la Médaille Militaire/ de la Croix de Guerre TOE avec citation Indochine/ de la Croix du Combattant/ de la Médaille des blessés/de la Médaille d'Argent de la Police Nationale. Les obsèques civiles ont eu lieu le 20/09/24 au crématorium de Perpignan.
- **Monsieur Yves GANDOU** décédé le 5 octobre 2024, dans sa 91^{ème} année, Chevalier LH, ancien Maire de Corneilla-la-Rivière Les obsèques religieuses se sont déroulées le lundi 7 octobre 2024 en l'église de Corneilla-La-Rivière.
- **Général (2s) Jean-Claude BLACHE**, le 15 Octobre l'âge de 79 ans, Officier LH, les Obsèques religieuses ont été célébrées le 19/10/24 au crématorium de Canet en Roussillon.
- **Mme Francine IMBART**, Décédée le samedi 19 octobre 2024 à l'âge de 100 ans, Chevalier LH pour engagement bénévolat associatif pour le droit des femmes, la cérémonie s'est déroulée le 22 octobre 2024 au crématorium de Canet en Roussillon.
- **Colonel (er) René MONTORO**, décédé le 18 octobre 2024 à l'âge de 93 ans. Ancien combattant AFN, **Commandeur de la Légion d'honneur** (5 citations), il s'est investi dans les troupes aéroportées et a représenté la France à l'OTAN notamment. Ses obsèques ont eu lieu le vendredi 25 octobre 2024 au cimetière de FITOU(Aude) où un dernier hommage lui a été rendu.
- **Général (2s) Bernard HILLENMEYER**, survenu le 07 novembre à l'âge de 84 ans. Chevalier LH, il a notamment été Chef de Corps du CNEC, et DMD dans notre département. Les obsèques religieuses ont lieu le 13 novembre 2024 en l'église de Millas, suivies d'une inhumation au cimetière de Millas.
- **Madame Soledad JARQUE**, survenu le 28 Novembre 2024 dans sa 101ème année. Membre associée, veuve de François JARQUE Chevalier de la Légion d'Honneur. Les obsèques religieuses ont été célébrées le 2 décembre 2024, à l'église d'Ille-sur-Têt.
- **Maître Rolland HALIMI**, survenu le 05 décembre 2024 dans sa 99ème année. Ancien combattant, Vice-président honoraire de la SMLH 66, Officier LH, Les obsèques religieuses ont eu lieu le 06 décembre 2024 au cimetière Hillel de Perpignan.
- **Lt-Col (er) Louis TALAU**, survenu le 6 janvier 2025 à l'âge de 95 ans. Ancien combattant, Chevalier LH. Les obsèques religieuses ont été célébrées le 10 janvier 2025 en l'église de Palau-Del- Vidre.

Nous renouvelons aux familles nos bien sincères condoléances.



❖ Promotion Légion d'Honneur- Cérémonies de remise de décorations

- **Le Décret du 8 Novembre 2024** portant nomination et promotion dans l'ordre national de la Légion d'Honneur (anciens combattants) :
 - a promu au grade d'officier Monsieur Léon FINET, Capitaine des troupes de marine, Chevalier de la légion d'Honneur du 30 Avril 1975 ;
 - a nommé Monsieur Gilbert ORTEGA, sous-Lieutenant, Médaillé militaire du 30 Juin 1960, cité, au grade de Chevalier de la légion d'honneur ;
 - a nommé Monsieur Robert HUGGET, adjudant. Médaillé militaire du 31 décembre 1964.

A l'heure où nous mettons sous presse ce bulletin de liaison, le Journal Officiel du décret portant nominations et promotions de janvier 2025 n'est pas encore paru compte tenu du changement de gouvernement de décembre 2024, ce décret n'ayant pas été présenté au conseil des ministres.

- **Cérémonie de Remise de Légion d'Honneur à M Gilbert ORTEGA**

Au terme de la cérémonie du 05 décembre 2024, à Canet en Roussillon, en hommage aux Morts pour la France pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie, M Gilbert ORTEGA 97 ans a été nommé Chevalier de la Légion d'honneur et reçu sa médaille des mains du Colonel (er) Serge PRAT président du comité littoral de la SMLH 66. Étaient présents, Michel SAUT adjoint au maire de Canet représentant le maire excusé, Madame Armande BARRÈRE conseillère départementale, adjointe au maire, Bernard DUPONT ancien maire et colonel de la réserve citoyenne militaire, Serge ALBERNY adjoint au maire, les conseillers municipaux, le Contrôleur Général J-Pierre SALLES-MAZOU, président de la Section SMLH 66, Gérard ISERN président de l'ANMONM des P.O., Adjt chef GALAUP, adjoint au Cdt de brigade de gendarmerie, la réserve communale de sécurité civile de Canet, les présidents d'associations patriotiques et d'anciens combattants de Canet, et les porte-drapeaux. La famille de M ORTEGA, était venue en grand nombre, pour assister à cet évènement. Pierre Garrido maître de cérémonie à la mairie de Canet en Roussillon a eu l'honneur de lui faire les éloges de son brillant parcours militaire et associatif exemplaire.

Au cours de sa brillante carrière militaire, il a participé à la guerre 39/45, à la guerre d'Indochine et à la guerre d'Algérie, monsieur Gilbert ORTEGA a démontré des capacités exceptionnelles de travail et d'organisation en période de guerre. Il a été remarqué pour son engagement, son dévouement, un souci constant de l'intérêt collectif et l'accomplissement des missions qui lui ont été confiées. Cité à l'ordre du régiment pendant la guerre d'Algérie avec l'attribution de la Croix de la valeur Militaire Il est également décoré de la Médaille militaire, et de l'ONM et de nombreuses décorations militaires. Il a toujours donné le meilleur de lui-même au service de son pays ce qui lui a permis de gravir tous les grades, d'engagé volontaire à sous-lieutenant de réserve.

Monsieur Gilbert ORTEGA est un homme exemplaire qui a servi la France au péril de sa vie, sans se ménager et qui a toujours donné la priorité aux missions reçues et aux responsabilités confiées. Ses qualités foncières, son engagement exceptionnel et son exemplarité toujours constante dans l'adversité comme dans l'activité associative font de lui un homme exemplaire.



Ci-dessus photographies de M. Gilbert ORTEGA
Avec les autorités et portes- drapeaux et entouré de sa belle et nombreuse famille.

- **Cérémonie de Remise de la Médaille d'Or de la Jeunesse et des Sports et de l'Engagement Associatif à notre sociétaire Alain LE MEUR**

Le 19 Décembre 2024 Monsieur le Préfet Thierry BONNIER, en présence de Jean CASTEX, ancien Premier Ministre, et des autorités, a décoré Alain LE MEUR de la Médaille d'Or de la Jeunesse et des Sports et de l'engagement associatif pour 58 ans de bénévolat associatif dans les domaines des sports, de la culture et du monde combattant.



Chaleureuses félicitations à nos décorés.



- ❖ **Cérémonie des 100 ans de M Marceau PUIG**

Le 01/01/25 dans l'après-midi, afin de commencer l'année 2025 en beauté, le président de section le C-G^{al} J-P SALLES-MAZOU a souhaité l'anniversaire des 100 ans à notre sociétaire Monsieur MARCEAU PUIG. Au cours d'une cérémonie informelle et cordiale, tenue au domicile de l'heureux centenaire en présence de représentants de la mairie de Perpignan (qui a remis une médaille de la ville) et d'une douzaine d'amis et voisins, la médaille d'honneur de la SMLH gravée du centenaire de l'intéressé lui a été remise par le président au nom de notre section. Monsieur Marceau PUIG est un ancien combattant, médaillé militaire avec croix de guerre avec citation obtenue lors de la deuxième guerre mondiale, il a participé notamment aux combats de MONTE CASSINO en Italie.



❖ Point Finances en fin 2024

Point sur le règlement des cotisations

Compte tenu des appels de cotisations, des prélèvements en cours ou à venir il n'est pas possible de vous présenter de chiffres consolidés à ce jour. À la suite de notre appel à la vigilance du précédent bulletin de liaison quelques cotisations en retard ont néanmoins été enregistrées. Nous rappelons que les prélèvements automatiques sont de nature à éviter les oublis ou les retards ainsi que les frais de gestions inutiles liés aux rappels envoyés par le siège. Une lettre de rappel individuelle va être envoyée ces prochains jours afin de permettre la bonne gestion de notre section, et nous en tirerons toutes les conséquences.

Notre trésorerie très satisfaisante néanmoins liée à la bonne gestion des ressources et des dépenses mi-décembre s'établit à la somme de **13369 €**.



❖ Focus sur le Comité Perpignan nord – Agly Portrait de sociétaire Colonel (er) Guy BONSARD Par Mme Nadia BENTCHIKOU présidente du comité

La nouvelle rubrique inaugurée dans ce bulletin de liaison permet de mettre en valeur des sociétaires ayant eu un parcours singulier ou de leur donner la parole pour exprimer une idée, une anecdote ou faire état d'un savoir-faire particulier. Monsieur Guy BONSARD, en raison de sa trajectoire très respectable et de sa mémoire exceptionnelle, mérite amplement d'être mis à l'honneur. « Honneur et fidélité » ou plus trivialement « marche ou crève » ! Ces mots, devise de la Légion Étrangère, peuvent résumer la vie de notre sociétaire tant ils reflètent sa motivation et sa raison d'être.

Né à Alger en mars 1928, Guy BONSARD y a fait ses études. En 1943, à 15 ans et 3 mois, attiré déjà par la vie militaire, cet intrépide adolescent a abordé des jeunes de la 2^{ème} Division Blindée des spahis marocains puis les a suivis jusqu'à Sabratah près de Tripoli. Ce qui lui a valu un joli sermon de la part du général Leclerc en personne et un renvoi illico presto dans sa famille. Assagi durant 4 ans, il s'est engagé dès ses 19 ans dans le régiment des chasseurs alpins à Bourg-Saint-Maurice puis comme élève sous-officier à Rouffach près de Strasbourg et ensuite à l'école d'application de l'infanterie à Auvours dans la Sarthe au grade d'aspirant. A la fin de son service national, au 24^{ème} BCP (Bataillon des Chasseurs à Pied) de Kaiserslautern en Allemagne, il est sous-lieutenant de réserve. Il est affecté au 5^{ème} BCP à Fort National en Kabylie en qualité de sergent d'active. Puis, à Baden-Baden en Allemagne. Il rejoint le 1^{er} BILA (Bataillon d'Infanterie Légère d'Afrique) à Foug Tataouine dans le sud tunisien.

Mais Guy BONSARD, très téméraire, souhaite s'engager comme volontaire en Indochine. Il est envoyé avec le BILA dans la région de Saïgon. C'est là qu'il a sa première citation pour la croix de guerre au titre des TOE (Théâtres d'Opérations Extérieures). Lorsque le BILA est décimé, il prolonge volontairement son séjour au 2^{ème} bureau des opérations des forces terrestres du Sud Vietnam où il obtient une 2^{ème} citation à l'ordre de la division. En 1955, il est rapatrié en France, puis à Oran, où il se marie. Sa première fille y est née en 1956, puis la deuxième en 1960. C'est durant cette année qu'il fait l'école d'élève officier de Saint-Maixent et qu'il choisit de rejoindre la Légion Étrangère de Sidi Bel Abbès où il obtient 2 citations et la croix de la valeur militaire comme sous-lieutenant. Après l'indépendance de l'Algérie il quitte l'Oranie pour rejoindre la Légion Étrangère à Aubagne puis le centre mobilisateur 142 en Lozère, comme officier des détails, chargé de l'administration. C'est à Mende, en 1965, qu'est née sa 3^{ème} fille. Il est affecté ensuite à Etain dans la Meuse auprès du 94^{ème} Régiment d'Infanterie comme chef de service administratif.

Dès lors, les postes se succèdent : cadre spécial dans un bureau de recrutement à Rennes durant 3 ans, puis à Lyon au centre de sélection n° 8 comme officier orienteur, puis 3 ans encore en Martinique dès 1972 dans le centre commun de recrutement et de sélection et enfin à Valenciennes durant 5 ans en qualité de commandant, Division, Réserve et Mobilisation. C'est à cette période qu'il obtient son DMS (Diplôme Militaire Supérieur) à Paris et qu'à la suite de sa rencontre avec le général, chef de cabinet du ministre de la défense Charles Hernu, il est réaffecté à la Légion Étrangère à Aubagne où il crée le bureau des anciens de la Légion Étrangère. Il y reste entre 1980 et 1988 et en sort avec le grade de colonel.

Il est promu chevalier de la Légion d'Honneur en 1978 et, en 1985, officier dans l'Ordre National du Mérite.

En 1987 monsieur BONSARD se remarie, sa première épouse étant décédée en 1985.

C'est en 1988 qu'il s'installe à Perpignan pour une retraite bien méritée ! Mais les activités ne s'arrêtent pas pour autant pour cet homme vaillant. Il adhère à l'amicale de la Légion Étrangère dont il devient le président de 1995 à 2004. En 1991, il assure la présidence, jusqu'en 2016, de la section DPLV (Décorés au Péril de Leurs Vies) de la Légion d'Honneur, créée depuis 1927. Il préside également l'ANAPI (Association nationale des anciens prisonniers internés déportés d'Indochine) jusqu'en 2022 à ...94 ans !

En 2006, Guy BONSARD, marqué dans sa vie privée, vit avec une troisième compagne à la suite du décès de sa deuxième épouse. Sa troisième compagne disparaîtra également au bout de 8 ans de vie commune. Il vit actuellement avec Madeleine, sa quatrième épouse qui l'épaula au quotidien.



✱

❖ Nos sociétaires ont du talent

Madame Thi Thât PEEL-NGUYEN Chevalier de la LH depuis 2010 est Déléguée du Secteur Centre au sein du Comité PERPIGNAN de la SMLH 66. Elle y est à l'écoute et au plus près de nos sociétaires les plus fragiles par l'âge, la maladie, la solitude et les aléas de la vie. Elle a dans ses gènes la curiosité des difficultés de toute nature de ses proches et elle n'hésite pas à s'y pencher pour les panser. Mais, nous qui sommes ses camarades dans la vie de la Section, connaissons-nous vraiment ce petit bout de femme au tempérament d'acier trempé. Savons-nous qu'elle agit depuis tant d'années avec autant d'opiniâtreté que d'efficacité dans les échanges entre la France et le Vietnam au nom du **Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés [UNHCR]** et de l'**Organisation Internationale de la Francophonie [OIF]** ? Elle est aussi fondatrice de l'**Association Culturelle Franco Vietnamienne**. Enfin, elle coopère avec l'**Université de Perpignan Via-Domitia [UPVD]** dont elle fait une part de la promotion au Vietnam.

Trois évènements récents ont levé une partie du voile sous lequel agit très discrètement Madame Thi That PELL-NGUYEN : un livre et deux expositions :

- **Le livre intitulé : « D'un Rivage, l'Autre » : Orient-Occident-Orient**, coécrit par Thi Thât PEEL-NGUYEN et Nicole YRLE, *présenté le 10 janvier 2025 à la Médiathèque de SAINT LAURENT DE LA SALANQUE.*
- **L'exposition intitulée : « PATRIMOINE ARCHITECTURAL FRANÇAIS AU VIETNAM »** (Archives photographiques rares d'époque de la présence française) *du 13/12/2024 au 28/01/2025 à la Médiathèque Arthur CONTE, de SAINT LAURENT DE LA SALANQUE.*

- Enfin, elle présentera une autre exposition le 1^{er} mars à l'Université relative à son livre et à la francophonie. Nous vous avons recommandé par mail ces événements « statiques » de la personnalité de notre camarade toujours en mouvement entre Paris, Genève, New-York, Hanoï et Ho-Chi-Minh- Ville (Saïgon). Témoignage de cette « dynamique », la prochaine mission qu'elle entreprend au Vietnam, de Hanoï à Saïgon, dans le cadre de l'UNHCR et de l'OIF, **du 8 mars à fin mars 2025** au cours de laquelle elle fera la promotion de l'Université de Perpignan au Vietnam et de plusieurs réalisations d'aide humanitaire, le travail de suivi dans le Sud Vietnam et dans le Nord après le typhon Yagi. Au cours de ce périple, elle se rendra bien évidemment sur le site de la bataille de Dien Bien Phu dont nous commémorons cette année le 80^{ème} anniversaire.

M Robert HERRERA-CANO, Chevalier LH, décoré de la médaille militaire et de la croix du combattant. Né à Oran Il a participé aux combats de la guerre d'Algérie comme appelé du contingent et connu des moments graves et tragiques qui lui ont laissé des traces profondes, blessé à trois reprises et cité deux fois il est libéré du service militaire au grade de Sergent-Chef. Il refait sa vie civile principalement en Afrique, où il assume des responsabilités dans plusieurs entreprises et plusieurs pays d'Afrique, et frôle la mort à plusieurs reprises. Retraité à St Cyprien il s'investit dans le monde associatif des anciens combattants, et a écrit un livre pour raconter à ses petit-enfants ce que fut sa vie. « J'ai vécu plusieurs vie » Imprimerie Catalane 2020.



Ci-dessus M HERRERA et son épouse.



Mme Thi Thât PEEL-NGUYEN

❖ La COHORTE

Nos Sociétaires abonnés à la revue trimestrielle nationale de la SMLH n'ont pas manqué de remarquer que notre Section a été mise à l'honneur cette fin d'année, notamment aux numéros :

- N° 255 article Pyrénées-Orientales sur Renée SOUM première femme élue députée des Pyrénées-Orientales, Décorée Commandeur de la Légion d'Honneur en 2021.
- N° 256 article Pyrénées-Orientales sur Éliane LAFAGE, Viticultrice, Œnologue et co-proprétaire du Domaine LAFAGE, décorée Chevalier de la Légion d'Honneur en 2023.

Nous adressons à nos deux amies, femmes d'exception, ainsi mises à l'honneur toutes nos félicitations pour leur engagement portant haut notre département. Nous remercions particulièrement la rédaction de la COHORTE pour l'attention particulière à notre égard, et à nos propositions d'articles.

❖ Repas de fin d'année de notre section SMLH 66

Le repas de fin d'année de notre section s'est tenu le 02 Octobre 2024 au Domaine de Rombeau à Rivesaltes, il a réuni 63 convives au cours d'un moment sympathique d'amitié et de cohésion en présence de Monsieur Bruno BERTHET Sous-Préfet Secrétaire Général de la Préfecture représentant Monsieur le Préfet excusé, du Délégué Militaire Départemental, et d'un représentant du Maire de Rivesaltes

Après avoir accueilli les autorités et participants, le Président de section le C-GAL JP SALLES-MAZOU entouré des membres du bureau élargi de la SMLH 66 a prononcé un discours de bienvenue et évoqué les points suivants

- Pensées pour les sociétaires décédés au cours des derniers mois, et soutien aux sociétaires excusés pour raison de santé
- Quelques informations sur le plan d'action : volonté de renforcer les actions internes et externes pour dynamiser la vie de la section dans nos missions : Ainsi déjà présence et participation aux cérémonies et manifestations permettant de faire rayonner l'ordre et les valeurs républicaines
- Renforcement communication interne et externe
- Contacts et RV Préfet/président dpt/Représentant Région/Dircab DASEN
- Besoin de forces vives et de propositions concrètes
- Quelques réponses marginales suite appels à candidature
- Opération Muscat de Noël

Monsieur BERTHET a ensuite fait part du soutien et de l'intérêt porté par le corps préfectoral à notre association, et au renforcement des liens avec leurs responsables.

Le président et son équipe ont ensuite procédé à une mise à l'honneur de messieurs :

- le commissaire Général Pierre SERRA, et de Monsieur Alain LE MEUR, anciens présidents de comité durant plusieurs mandats en leur remettant une médaille et un diplôme de présidents d'honneur ainsi que d'une lettre de l'Amiral COLDEFY président de la SMLH afin de les remercier de leur engagement au sein de la SMLH 66
- le Médecin Général Jean BENTRESQUE et le Colonel Marcel STANGHELLINI, présidents de comité durant plusieurs mandats, absents excusés sont également nommés présidents d'honneur et se verront remettre leur médaille et documents sur des modalités à définir.
- Michel BIAUNÉ Notre Porte drapeau s'est vu remettre une réduction du drapeau de la SMLH 66, pour le remercier de sa présence et son engagement fidèle lors des nombreuses cérémonies malgré des soucis de santé.

Les convives après un apéritif d'accueil ont pu ensuite se régaler lors du repas servi par les équipes du Domaine de Rombeau fidèle à sa réputation.

✱

Nous adressons nos sincères remerciements à notre amie Christiane FLEURET pour les photos mises à disposition





